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Financeira, Combate ao mosquito da 
Dengue e Agricultura Familiar (Inclusão 
social e econômica, desenvolvimento 
local). 

O projeto prevê que a cada dez 
itens de reciclagem arrecadado, o 
estudante terá direito a um verdinho. O 
voucher (verdinho) servirá como moeda 
para a compra de produtos da agricultura 
familiar que será realizado na feira, em 
barracas que estarão sinalizadas como 

De acordo com a coordenadora 
a implantação do projeto passa por 
várias fases, a primeira já concluída é a 
orientação dos professores que 
trabalham em sala de aula temas nas 
áreas ambiental (sustentabilidade, 
reciclagem, aterro sanitário e coleta 
seletiva), na alimentar e nutricional 
(alimentação saudável, ações de 
educação alimentar e doenças causadas 
pela má alimentação),  Educação 

projeto, a atividade que faz parte do 
curso de Monitores Ambientais 
mostra a mão amiga do Lobo Guará 
nessa importante ação que gera a 
conscientização na população 
fortalecendo o espírito de preservação 
do meio ambiente, da mata e do 
reflorestamento.  
Sobre o Projeto  - Criado em junho de 
2012, o projeto Lobo Guará tem um 
histórico de formação teórico prática 
de jovens e adolescentes com agenda 
de educação ambiental na região 
Oeste. 
 O projeto atende alunos da 
rede pública de ensino no âmbito 
municipal, estadual, federal e 
particular de Cáceres e região e tem 
por  obje t ivo  a  formação  de  
adolescentes como monitores e 
futuros multiplicadores, fato, que 
contribui com o município para a 
melhoria do meio ambiente em que 
vivem. 
 Este trabalho voluntário 
d e s e n v o l v e  a t i v i d a d e s  d e  
m o n i t o r a m e n t o  e  p e s q u i s a  
envolvendo os temas: conservação, 
preservação e proteção dos recursos 
naturais nas áreas prioritárias para a 
conservação.

Uma das funções do trabalho 
é, contribuir para a formação de 
cidadãos conscientes, aptos a 
decidirem e atuarem na realidade 
soc ioambienta l  de  um modo 
comprometido com a vida, com o 
bem-estar de cada um e da sociedade. 

lunos do Projeto Lobo Guará, Aentram em ação novamente em 
Cáceres, com limpeza do 

Córrego Rio Sangradouro e Pit Stop 
com distribuição de mudas frutíferas e 
de reflorestamento. 
 As atividades integram a 
programação do Dia Mundial do Meio 
Ambiente que é comemorado no dia 5 de 
junho,  instituído pela Organização das 
Nações Unidas com o objetivo principal 
de chamar a atenção da população sobre 
os problemas ambientais e a importância 
de preservar o meio ambiente e os 
recursos naturais.  

Com o tema “As Águas 
reclamam seu espaço”, alunos e 
parceiros realizam no domingo (4) a 
limpeza no Córrego Sangradouro com 
início previsto para as 6h30. A ação será 
realizada desde a ponte do Bairro 
Poupex perfazendo todo o trecho do 
córrego. 
 Já na segunda-feira,5, das 
17h30 às 19h acontece o Pit Stop no 
semáforo da Avenida Sete de Setembro 
com a Rua Padre Cassemiro. 

A ação conta com o apoio da 
G u a r d a  M i r i m ,  C l u b e  d o s  
Desbravadores, União Missionaria de 
Homens Batistas, Rotary Pantanal, 
Rotary Cáceres, Secretaria de Meio 
Ambiente, Projeto Florestar, JUVAM, 
Grupo dos Caiaqueiros, Instituto 
cometa, Autarquia Águas do Pantanal, 
Coordenadoria municipal de trânsito, 
Cruz Vermelha e TV Vitoria Regia.  

Para o Cabo Silva, mentor do 

m  d o s  m o m e n t o s  m a i s  Uaguardados pela população 
cacerense é o lançamento do 

Festival Internacional de Pesca 
Esportiva de Cáceres, que em sua 40ª 
edição será lançado oficialmente nesta 
sexta-feira,2, às 19h30, no auditório 
Maria Sophia Leite (Sicmatur). 

A prefeitura deve reunir 
convidados, imprensa e autoridades 
para anunciar as atrações do evento que 
acontece de 04 a 09 de julho, entre elas a 
grade de shows, valor das inscrições e 
link e as premiações do festival. 

Nesta edição, a gestão Eliene 
Liberato Dias  reconhecendo a 
importância de manter viva a verdadeira 
história do festival, inova com o 
Memorial do FIPe contando a história 
do evento e também da expedição que 
trouxe a Cáceres, o explorador 
americano Alexander Daveron. 

História essa que teve início em 
1979, quando os saudosos, o técnico em 
eletrônica, Aderbal Michels e seu pai 
Bertolino Michels, e o Jornalista 
Luizmar Faquini, único remanescente 
vivo, foram participar de uma gincana 
de pesca no município de Barra do 
Bugres. 

O evento era organizado pela 
prefeitura daquela cidade e coordenado 
por Adelino Ferreira (Pirangueiro) – In 
memorian. Daí nasceu a amizade de 
Aderbal com Adelino Pirangueiro e 

juntos  resolveram trazer a ideia para 
Cáceres.  

Para Aderbal e Adelino, 
amantes da pesca, não foi difícil 
despertar no então prefeito Ivo Scaff o 
entusiasmo pela realização de um 
festival na cidade.  Assim, no ano de 
1980, nascia o Festival do Peixe em 
Cáceres, com apoio irrestrito do prefeito 
Ivo Scaff, determinação dos pescadores 
de carteirinha Aderbal Michels e 
Adelino Pirangueiro e apoio do 
comércio e amigos.  

De lá  pra cá quanta coisa 
mudou e foi acrescentada, e o Festival 
do Peixe se transformou  no grande 
evento turístico de Mato Grosso, o maior 
Festival de Pesca Esportiva do Brasil e o 
maior de pesca embarcada motorizada 
em água doce  do mundo, registrado no 
Guinnes Book em 1.990. 

Para comemorar essas quatro 
décadas, a Prefeita Eliene Liberato Dias 
e  uma equipe  de  secre tá r ios ,  
coordenadores e servidores abnegados,  
se empenham em resgatar fases distintas 
e divulgar a memória do festival, desde a 
sua criação até  sua 40ª edição. 

“São fatos e eventos que 
trilharam este caminho e fisgaram  
tantas emoções. São marcas de um 
passado que escreveu essa história e 
construiu uma referência na pesca 
esportiva brasileira”, destacou Eliene. 

O secretário municipal de 

Turismo e Cultura, Cláudio Henrique 
Donatoni, observou que quarenta 
edições são muitos eventos que 
marcaram a história de Cáceres, por esta 
razão foi criado o memorial do FIPe,  
com documentos que registraram etapas 
do festival,  fotos,  roupas, troféus e 
medalhas. “É muita riqueza, não 
podemos perder essa memória e ignorar 
uma história de tantas emoções, 
sacrifícios e determinações” justifica.  

A 40ª edição também promete 
reverenciar pessoas e autoridades que 
ajudaram a construir  a solidez do FIPe . 
“Foram tantas mãos que escreveram esta 
história  e merecem ser lembradas e 
reconhecidas”, observou Donatoni.          

No FIPe 40, provas de pesca de 
praia infantojuvenil, sênior e para 
pessoas com deficiência vão colorir as 
areias do Daveron. 

Nas provas embarcadas a 
novidade é a inclusão da pesca de 
caiaque como modalidade oficial, as 
outras duas são as tradicionais canoas a 
remo e a motorizada. 

Oficinas ambientais, jogos de 
praia, shows regionais e nacionais, 
apresentações culturais, feiras náutica, 
gastronômica e de artesanato, e parque 
de diversões movimentam a cidade de 
04 a 09 de julho. 

Nesta edição são esperadas 
mais de 150 mil pessoas durante os seis 
dias do festival, reunindo famílias, 
visitantes, e competidores apaixonados 
da pesca esportiva. 

lunos do 4º e 5º anos do Ensino AF u n d a m e n t a l  d a  E s c o l a  
Municipal Jardim Paraíso estão 

participando do projeto piloto de 
e d u c a ç ã o  a m b i e n t a l  “ R e c i c l a  
Verdinho”, que visa criar nos jovens 
alunos a cultura da sustentabilidade com 
responsabilidade social, econômica e 
ambiental, incentivando-os a serem 
instrumentos de propagação de boas 
práticas para a sociedade. 

O  p rograma  t em como 
principal objetivo o de conscientizar a 
sociedade e implantar uma cultura que 
respeite o meio ambiente por meio da 
educação dos alunos matriculados na 
rede pública municipal. 

P a r a  E l i a n n e  P i r e s ,  
nutricionista e coordenadora da 
Merenda Escolar, a iniciativa busca 
inserir nas crianças práticas de educação 
sustentável, com incentivo à reciclagem 
e contribuindo com a variedade de 
alimentos em casa. “O projeto trabalha 
vários pontos com os nossos alunos: a 
alimentação saudável, a preservação do 
meio ambiente, a questão do trabalho, 
do valor do dinheiro, entendendo que é 
necessário o esforço de juntar e trocar 
para ganhar”, destaca ela. 

participando bastante, correndo atrás 
do material reciclável para fazer a 
troca pelas moedas. 

“É uma ação que está sendo 
desenvolvida  pela  Secre tar ia  
Municipal de Educação em parceria 
com a Autarquia Águas do Pantanal, 
Sebrae, Capital Consultoria, Cidade 
Empreendedora e Sustentável, Sicredi 
e Rotary Club de Cáceres”, finaliza 
Elianne. 

apoiadores do projeto. Já todo material 
reciclável arrecadado será doado para a 
associação ou cooperativa de catadores. 

Em entrevista exclusiva ao 
Correio Cacerense, Elianne explicou 
que os alunos estão na fase de 
recolhimento dos materiais reciclados 
para posteriormente realizarem a troca 
pela moeda social. Segundo ela, eles 
estão muito motivados em arrecadar os 
“verdinhos'. “As crianças estão 

EDUCAÇÃO AMBIENTAL

Projeto Recicla Verdinho permite troca de recicláveis 
por moeda social para compra de alimentos em Cáceres 

O programa visa implantar a cultura da sustentabilidade com responsabilidade social 

Da Redação 

SEXTA-FEIRA

Materiais que serão recolhidos pelos alunos, moeda de troca para uma alimentação mais saudável  

Foto: Divulgação

 Prefeitura lança oficialmente a 40ª edição do  
FIPe, memorial histórico será uma das atrações 
Redação c/ Assessoria 

MEIO AMBIENTE

Primeiro Festival do Peixe realizado em Cáceres   

Foto: Acervo Família Michels Integrantes do Lobo Guará em atividade pelo Meio Ambiente 

Foto: Arquivo/Lobo Guará

Em ação conjunta, Lobo Guará e parceiros realizam 
limpeza no córrego Rio Sangradouro no domingo (4) 
Da Redação 
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artista mato-grossense. 
Na sexta-feira, 26, prosseguindo a 

programação, foram realizadas palestras, 
uma delas com Aldo Novak, palestrante de 
renome internacional que falou sobre “A Lei 
da Atração Reversa”. Além de grande troca 
de experiências com autoridades rotarianas 
de outros Distritos do Brasil. Também foi 
reconhecido o trabalho da Casa da Amizade 
pelo Distrito 4440 e foram empossados mais 
dois membros na Abrol – Academia 
Brasileira Rotária de Letras. 

Na programação, o Colégio de 
Delegados do Distrito 4440 aprovou várias 
propostas e elegeu o Governador Ano 
Rotário 2019/2020, Washington Calado 
Barbosa como representante oficial do 
Distrito 4440, junto ao Conselho de 
Legislação (CoL), do Rotary International 
(RI). Trata-se da instância máxima de 
resolução da legislação do RI.

É um cargo de prestígio e ao 
mesmo tempo de alta responsabilidade, pois, 
é onde são discutidos e votados os destinos 
da instituição, em âmbito mundial, mas 

aplicados localmente.  O mandato tem a 
duração de 3 anos, com início em 1° de 
julho/23 e término em 30 de junho de 2026 e, 
o representante deve participar de três 
Conselhos, sendo dois de Resoluções em 
2023/24 e um de Legislação, em 2025, 
preparatórios do Conselho de Resolução 
final, em outubro de 2025.  O calendário, 
ainda, prevê, uma visita à sede mundial do 
RI, na cidade americana de Chicago, Illinois, 
onde está localizado o Rotary Club number 
One.  

Cabe ressaltar, que o companheiro 
Washington é o segundo integrante do 
Rotary Club de Cáceres a galgar esse posto, 
dado que o companheiro Renato Rostey, foi 
escolhido o representante no triênio 2020/23. 

Um dos pontos altos do evento foi 
a premiação realizada pela Caravana da 
Expansão aos Governadores Assistentes e 
Presidentes que bateram as metas de 
expansão em seus clubes e região, nesse 
quesito a GA da Região V, Rosane Michelis 
Saravy,  assoc iada  ao  RC Cáceres , 
conquistou 5 troféus dos 11 entregues, sendo 

ais de 500 pessoas, advindas dos Mmais de cem clubes de Rotary do 
Distrito 4440, participaram da 32ª 

Conferência Distrital “Imagine o Rotary 
fazendo a diferença”, em Sinop. O casal de 
governadores Felício José dos Santos e 
Sandra Maria, foram os anfitriões de um dos 
eventos mais importantes em Rotary, visto 
que a Conferência é muito além de um 
encontro de confraternização, é um 
momento  de  es tudos ,  de  pa les t ras 
inspiradoras, de se fazer apresentações, de 
expor pensamentos motivacionais, além de 
teses e de propostas de elevado nível rotário a 
serem encaminhadas para consideração 
administrativa do Rotary Internacional. 

E nesses três dias, o que se pôde 
constatar  foram palestras de muita 
importância para o meio rotário, em especial 
criando estímulo para que os companheiros 
terminassem o ano buscando finalizar os 
objetivos traçados, bem como instruções 
para a melhoria da qualidade de cada clube 
do Distrito.  

Além de todo aprendizado, troca 
de experiências, a Caravana da Expansão, 
liderada pelo Governador 2019/2020 
Washington Calado Barbosa, reconheceu 
com troféus os clubes, presidentes e 
governadores assistentes que fizeram a 
diferença no ano rotário.  

O evento teve início na quinta-
feira, 25, com a pré-conferência onde 
durante a tarde foi realizado pelo colégio de 
delegados a eleição do Governador Indicado 
para o Ano Rotário 2025/2026, tendo sido 
eleito o companheiro Ivonei Resmini, do 
Rotary Club de Rondonópolis Leste.  

A abertura oficial da Conferência 
aconteceu a noite, com a cerimônia de 
entrada das bandeiras e composição da mesa 
de autoridades. Após os rotarianos tiveram a 
o p o r t u n i d a d e  d e  f o r t a l e c e r  o 
companheirismo, participar de excelentes 
intercâmbios de ideias e, sobretudo, de um 
imenso congraçamento onde, juntos, 
celebraram a superação dos desafios 
encontrados durante o ano rotário. Ao final 
do primeiro dia, os rotarianos foram 
agraciados com o show do Pescuma, grande 

possibilidades de fortalecimento dessas 
políticas públicas", ressalta Polianna.  

Para o defensor público Federal, 
Rodrigo Felipe Rossetto, o principal gargalo 
do setor é a falta de documentação dos 
migrantes.  

"É uma população que vem da 
Bolívia,  em regra,  sem certidão de 
nascimento, com documentos falhos e 
informações imprecisas... e a falta desses 
documentos impede a regularização 
migratória dessas pessoas no município, bem 
como o acesso a toda gama de serviços 
públicos, principalmente saúde, educação e 
outros serviços relacionados à cidadania", 
explica Rossetto.  

Ele disse que a Defensoria Pública 
da União (DPU) parabeniza o município pela 
criação do comitê, que será fundamental na 
elaboração e orientação de políticas públicas 
que irão subsidiar o Poder Legislativo, na 
criação de indicações, requerimentos e 

projetos de leis, que buscam serviços 
públicos de mais qualidade à comunidade 
migrante de Cáceres. 

O presidente da Câmara, Luiz 
Landim (PV) ,  que  acompanhou as 
discussões no plenário da Casa de Leis, 
destaca que a população migrante - a 
exemplo de bolivianos e venezuelanos - que 
vêm para Cáceres, merece ser tratada com 
todo respeito e dignidade.   

"Eles contribuem com a nossa 
economia e por isso possuem direitos a toda 
rede de serviços públicos e assistência social. 
A reunião também foi muito importante para 
sabermos como estão sendo tratadas as 
crianças migrantes nas escolas, bem como no 
Centro de Referência de Assistência Social - 
CRAS e CREAS - do nosso município.

Então, precisamos fazer uma força 
tarefa, para prestar serviços de qualidade 
tanto aos nossos munícipes quanto às 
pessoas que têm direito de vir de outros 
países e se estabelecerem em Cáceres", frisa 
Landim. Presidente da Câmara de Cáceres, 
vereador Luiz Landim. Foto: CMC 

A gerente do Centro de Referência 
E s p e c i a l i z a d o  d e  A s s i s t ê n c i a 
Social(CREAS), Janaina Moreira, por sua 
vez, atentou para o fato de que Cáceres 
recebe um grande número de população 
migrante, que é atendida diariamente pela 
Assistência Social do município. "Por isso é 
que nós precisamos fortalecer e alinhar os 
discursos em defesa dos direitos deles 
também", afirma. 

Além de representantes do Poder 
Legislativo e da DPU, a reunião na Câmara, 
denominada de  "Encontro  Sobre  o 
atendimento à População Migrante na Rede 
Intersetorial de Cáceres", contou com a 
participação de técnicos da Assistência 
Social do município e professores da 
Universidade Estadual de Mato Grosso 
(UNEMAT). 

ortalecer as políticas de migração em FCáceres. Foi com essa proposta, que 
a Câmara Municipal recebeu, 

representantes de órgãos municipais e 
federais que prestigiaram a criação do 
Comitê Intersetorial de Acompanhamento e 
Monitoramento de Polí t icas para a 
População Migrante, Refugiada, Apátrida e 
Retornada (COMPAR). O evento contou 
com a participação do presidente da Câmara, 
Luiz Landim (PV).  

O encontro foi mediado pela 
coordenadora do COMPAR, Polianna de 
Souza. Ela detalha que é fundamental 
fortalecer as políticas públicas voltadas à 
população migrante, principalmente pelo 
fato de Cáceres ser uma cidade de fronteira.  

"É garantir que essas pessoas 
tenham acesso a direitos, saúde, educação e 
assistência social. Nós estamos numa região 
de fronteira, então é um encontro para 
dialogarmos e buscarmos, em conjunto, 

 Comarca de Cáceres passa a contar a Apartir desta sexta-feira (2) com a 
Quarta Vara Criminal, que representa 

um avanço no Judic iár io  es tadual , 
especialmente na região de fronteira. 
Aprovada pelo Pleno do Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso, terá a responsabilidade de 
processar e julgar os delitos de associação 
para o tráfico de drogas e organização 
criminosa relacionados ao tráfico de drogas 
em Mato Grosso. 

Com a presença da Presidente do 
TJMT, desembargadora Clarice Claudino, a 
solenidade de instalação está marcada para 
as 15h, nas dependências do Fórum, sito a 
Rua São Pedro, nº 257, Bairro Cavalhada. 

A abrangência da nova vara 
incluirá as comarcas de Araputanga, 
Comodoro, Jauru, Mirassol D'Oeste, Porto 
Esperidião, Pontes e Lacerda, Rio Branco, 
São José dos Quatro Marcos e Vila Bela da 
Santíssima Trindade. 

Essa iniciativa está alinhada à 
Resolução nº 194/2014 do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), que estabelece a 
Política Nacional de Atenção Prioritária ao 
Primeiro Grau de Jurisdição e determina que 
os tribunais de justiça estruturem e 
implementem medidas concretas para 
aprimorar os serviços judiciários. 

Além disso, a implementação da 
nova vara também implica na modificação 
da competência da 7ª Vara Criminal da 
Comarca de Cuiabá. 

Essa vara passará a ser competente 
para processar e julgar os delitos praticados 
por grupos criminosos organizados (Lei n. 
9.034/95), com jurisdição em todo o Estado, 
exceto as ações penais dessa natureza que 
são privativas da 4ª Vara Criminal de 
Cáceres. 

T a m b é m  f i c a r ã o  s o b  a 
competência da 7ª Vara Criminal os delitos 
praticados contra a Ordem Tributária, 
Econômica e as Relações de Consumo, bem 
como os Crimes de Lavagem, conforme 
definidos em legislação específica (Leis n. 
8.137/90, 8.176/91 e 9.613/98), e os delitos 
praticados contra a Administração Pública 
(Arts. 312 a 359-H do Código Penal), 
ocorridos em Cuiabá, assim como as cargas 
precatórias criminais de sua competência. 

A proposição para a criação da 
nova unidade judiciária foi apresentada pelo 
desembargador Marcos Machado, então 
coordenador adjunto da Comissão Especial 
sobre Drogas Ilícitas do TJMT, com 
contribuição do desembargador José Zuquim 
Nogueira, à época corregedora-geral da 
Justiça. 

RECONHECIMENTO

Cáceres é destaque na 32ª Conferência  
 Distrital do Rotary na cidade de Sinop 

Na programação, o Colégio de Delegados elegeu o Governador Ano Rotário 2025/2026 

Da Redação 

Rotary de Cáceres foi campeão nas categorias de Maior Clube do Distrito e Maior 
Crescimento, além de faturar mais dois troféus no ranking mensal do DQA 

Foto: JCC 

Para o defensor público, Rodrigo Rossetto, o principal gargalo do 
setor é a falta de documentação dos migrantes 

Foto: Assessoria

FORTALECENDO A REDE

Câmara recebeu comitê de políticas 
públicas para migrantes no município 
Por Márcio Camilo 

Desembargadora Clarice Claudino 

Foto: TJMT 

4ª VARA CRIMINAL

Nova Vara de Justiça será instalada  
 nesta sexta na comarca de Cáceres 

Redação c/ Assessoria 

2 pelo seu clube, 1 pelo RC Cáceres Flor do 
Pantanal, 1 pelo Rotary de Porto Esperidião e 
1 pelo Rotary Vila Cardoso. Da região V 
também receberam os troféus por essa 
conquista os presidentes Edson Minoro, 
Martinha Pena, Claudia Martins e Carla 
Fabiani.  

O Rotary Club de Cáceres, 
conhecido como a locomotiva do Distrito, 
também conquistou o ouro como maior clube 
do Distrito e como clube que mais cresceu no 
ano rotário 2022/2023. 

Ao final os rotarianos viveram 
momentos de muito companheirismo e 
comemoração dos resultados obtidos 
durante o tradicional baile do Governador, 
que marcou com chaves de ouro o 
encerramento da Conferência. 

Mais uma vez, o Rotary deu um 
exemplo de trabalho comunitário e tem-se 
que enaltecer a cordialidade e acima de tudo, 
respeito ao próximo do casal anfitrião Felício 
e Sandra que deixam sua marca indelével no 
Distrito 4440. 
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 realização do sonho de Amudar de vida tem data 
marcada para Julia Ortiz, 39 

anos: será em 5 de junho de 2023. E a 
Defensoria Pública de Mato Grosso 
(DPMT) tem participação nisso. 
No dia - após lutar por oito anos para 
ter o reconhecimento de um direito 
conquistado a duras penas - ela, 
finalmente, entrará em exercício 
como agente de serviço de trânsito 
do Departamento Estadual de Mato 
Grosso (Detran). 

A decisão definitiva, que 
garante a ela posse na vaga, foi 
conquistada depois que o defensor 
público do Núcleo da DPMT, em 
Cáceres, Saulo Fanaia Castrillon, 
ajuizou ação de obrigação de fazer, 
com pedido liminar, contra o Estado, 
em setembro de 2022.Ele provou 
que Julia foi considerada inapta para 
a vaga na perícia médica, sem 
fundamento legal. A ação foi acatada 
em definitivo pela juíza leiga, 
Letícia Barros, e homologada pela 
juíza Hanae de Oliveira, no dia 17 de 
maio deste ano. 

Júlia foi aprovada em 
p r i m e i r o  l u g a r ,  e m  v a g a ,  

concorrendo como pessoa portadora 
de deficiência (PcD), para a região 
de Cáceres, no concurso lançado em 
abril de 2015 e homologado em 
setembro daquele mesmo ano. Ela 
tem o diagnóstico de “cicatrizes 
coriorretinianas (CID H31.1) e visão 
subnormal em ambos os olhos (CID 
H54.2)”.  O prazo do concurso 
venceria em setembro de 2019 e 
prevendo que não seria chamada, em 
julho daquele ano, ela impetrou 
mandado de segurança na Justiça. 
Em 09 de março de 2022 ela foi 
n o m e a d a .  P o r é m ,  m e s m o  
concorrendo como pessoa com 
deficiência, não conseguiu tomar 
posse, por causa do problema na 
visão.  

Após ter a posse negada no 
dia 07 de abril de 2022, segundo 
Ce r t i f i c ado  de  San idade  e  
Capacidade Física emitido pela 
Perícia da Secretaria de Estado de 
Planejamento (Seplag), que a 
considerou “inapta para o cargo de 
Agente de Fiscalização de Trânsito”, 
Julia solicitou nova perícia. E 
mesmo constatando sua necessidade 
especial, de novo, foi considerada 

inapta .  Então,  e la  recorreu 
administrativamente, no que 
também teve resposta negativa. 

“Considerando a análise 
rea l izada  e  os  documentos  
apresentados concluímos que, no 
momento, a periciada não possui 
saúde física para realizar as 
atribuições do cargo público. 
Opinamos pelo indeferimento do 
pedido de recurso administrativo e 
pela manutenção das decisões 
proferidas nos laudos n°. 458210 e 
457712”, dizia a resposta ao recurso. 
Reação - Diante da negativa, 
ocorrida no primeiro semestre de 
2022, Julia procurou auxílio da 
Defensoria Pública. “Aquele foi um 
dos anos mais difíceis da minha vida, 
pedi demissão do meu trabalho no 
Senai, porque acreditei que ia tomar 
posse, mas fiquei desempregada, 
com duas filhas para criar, vivendo 
da ajuda da família. Eu estava 
operada, tinha doado um rim para o 
meu primo e foi tudo muito difícil. 
Mas eu sabia que não poderia 
desistir da minha conquista”, conta. 
Ação - Castrillon argumentou na 
ação que o laudo que caracterizou 
Julia como inapta para a vaga não 
evidenciava nexo causal entre o 
d i a g n ó s t i c o  d e l a  e  s u a  
impossibilidade de exercer a função 
de agente de serviço de trânsito 

“Ela foi declarada inapta 
para o desempenho da função em 
virtude do seu diagnóstico de visão 
subnormal de ambos os olhos. No 
entanto, em nenhuma das perícias 
realizadas há fundamentação que 
comprove a inaptidão. Ela usa 
óculos de grau, sendo que sua 
deficiência visual é corrigível pelo 
uso deles”, afirma. 

O defensor lembra que o 
Edital, no seu item 8.3, informa: “A 
d e f i c i ê n c i a  d o  c a n d i d a t o  
considerado Pessoa com Deficiência FIM DE SEMANA TEM QUERMESSE

A Paróquia da Santíssima Trindade, 
em comemoração aos 27 anos de 
criação,  realiza neste domingo (04), 
uma extensa programação incluindo 
Festival de Prêmios, Almoço, 
Missa, Apresentações culturais 
(coral, dança), a tradicional pescaria 
que já é uma tradição nas 
quermesses, guloseimas e muita 
diversão, além é claro de acolhida a 
todos os participantes A grandiosa 
festa acontece no salão paroquial, 
localizado a Rua das Orquídeas no 
bairro Jardim Padre Paulo, com 
programação prevista para iniciar a 
partir das 7h30. As cartelas, podem 
ser adquiridas pelo valor de R$ 
25,00 e concorre a uma Biz, duas 
novilhas e uma TV smart 42”. Para 
maiores informações: (65) 9 9602 - 

1810. Foto: Divulgação
CONVOCAÇÃO

A Secretaria de Educação 
de Cáceres convoca através 
do Edital Complementar nº 
038/2023, publicado no 
Jornal Eletrônico dos 
Municípios, mais uma 
chamada para os cargos de 
Assistente Administrativo e 
G u a r d a s  q u e  f o r a m  
aprovados no seletivo 
simplificado emergencial nº 001/2023.  Os candidatos classificados 
deverão comparecer na Sede da Secretaria Municipal de Educação no dia 
02/06/2023 das 08h às 12h portando os documentos para a devida 
contratação nos termos do Edital. Foto: Divulgação

(PcD), admitida a correção por 
equipamentos, adaptações, meios ou 
recursos especiais, deve permitir o 
d e s e m p e n h o  a d e q u a d o  d a s  
atribuições especificadas para o 
cargo ou perfil profissional e para a 
área de atuação”. 
Atribuição - Castrillon também 
lembra que na função de agente de 
serviço de trânsito, Julia deverá, 
segundo o  edi ta l ,  “ real izar  
atribuições de natureza técnica 
profissional dentro das atividades do 
Sistema Nacional de Trânsito SNT 
nas seguintes áreas: Administrativa, 
Fiscalização de Trânsito, Exame de 
Prova Prática, Intérprete de Libras, 
Vistoria Veicular, assim como todo o 
atendimento direto aos usuários do 
SNT”.   

Na ação, ele afirma que a 
deficiência visual de Julia não 
compromete o exercício das funções 
do cargo de agente do serviço de 
trânsito, pois ela é capaz de, numa 
possível abordagem de fiscalização, 
realizar a leitura dos documentos e 
checagem de placa, inserir dados em 
sistemas de informações on-lines e 
outras. “Ela possui Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH), 
cu ja  p r ime i ra  é  da tada  de  
18/02/2008, emitida pelo próprio 
Detran/MT, o que demonstra que a 
sua deficiência visual não a 
incapacita de dirigir”, afirma. 

O defensor reforça que a 
deficiência de Julia nunca a impediu 

de trabalhar e que, só nos Correios, 
ela foi empregada por 15 anos sem 
que houvesse qualquer registro em 
C a r t e i r a  d e  Tr a b a l h o  q u e  
d e s a b o n a s s e  s u a  c o n d u t a  
profissional. E lembra que ela pediu 
demissão, no Senai de Cáceres, para 
assumir o concurso em 2022.   

“O edital do concurso não 
traz nenhum requisito de caráter 
eliminatório quanto a acuidade 
visual mínima exigida para o 
exercício da função de agente de 
trânsito. Desse modo, a conclusão da 
perícia médica está dissonante com o 
edital, bem como documentos 
a p r e s e n t a d o s  p o r  e l a ,  q u e  
demonstram a existência de correção 
para sua deficiência visual” 
Último Dia - Na quarta-feira (24/5) 
foi o último dia de trabalho de Julia 
na Secretaria de Saúde de Cáceres, 
o n d e  e l a  e x e r c e  f u n ç ã o  
administrativa e recebe R$ 1,4 mil de 
salário.   
 “A partir de agora, creio, minha vida 
vai mudar. O salário inicial na 
carreira que vou assumir é de R$ 4 
mil e estou muito feliz, vou poder dar 
uma vida melhor para as minhas 
filhas. Agradeço todo o trabalho da 
Defensoria Pública, que me ajudou a 
realizar um sonho e onde sempre fui 
muito bem tratada. Acredito que 
tudo acontece no tempo de Deus, por 
isso, não lamento ter esperado esses 
oito anos para chegar na minha vaga. 
Só tenho a agradecer”, disse. 

VAGA PCD

Após 8 anos aprovada em concurso assumirá  
vaga por ação da Defensoria Pública em Cáceres 

 Diante da negativa, Júlia procurou auxílio da Defensoria Pública

Por Marcia Oliveira 

Julia Ortiz, assume o cargo de agente de trânsito na próxima segunda 5 de junho 

Foto: Acervo Pessoal
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meses e oito dias de reclusão pelo 
crime de estupro e homicídio 
qualificado - majorado pelas 
qualificadoras com recurso que 
dificultou a defesa da vítima e 
m e i o  i n s i d i o s o  o u  c r u e l , 
reconhecidas e admitidas pelo 
Conselho de Sentença. 

O crime bárbaro ocorreu 

Matemática, com o curso técnico de 
Guia de Turismo Nacional, ofertado 
pela Escola Técnica e com o Herbário 
Pantanal Vali Joana Pott, da Unemat.
P R O G R A M A Ç Ã O
SEGUNDA-FEIRA, 5 DE JUNHO
07:00 - PALESTRA: Matemática nas 
profissões e na vida cotidiana - 
Palestrante: Professor Josimar de Souza
09:00 - ABERTURA DAS MOSTRAS: 
Biologia e Jogos da Matemática
13:00 - EXPOSIÇÃO: Biologia e Jogos 
da Matemática
19:00 - MOSTRAS: Biologia e Jogos da 
Matemática
19:30 - Narrativa e Encenação do Mito 
de Origem da Mandioca
20:00 - PALESTRA: Os museus 

 Centro de Pesquisa e Museu de OH u m a n i d a d e s  A l a í d e 
M o n t e c c h i  ( M h a m )  d a 

Universidade do Estado de Mato Grosso 
(Unemat) em Cáceres realizará o evento 
'MHAM: Ciência, Interatividade e Bem-
Estar', entre os dias 5 e 7 de junho, na 
E s c o l a  T é c n i c a  d e  E d u c a ç ã o 
Profissional e Tecnológica de Cáceres. 

A carga horária certificada é de 
36 horas. Os interessados poderão se 
inscrever  até  domingo (4)  pelo 
link:https://eventos.unemat.br/sigevent
os/public/eventos-abertos  
As inscrições são gratuitas. 

O evento é realizado pelo 
Museu em parceria com os cursos de 
Ciências  Biológicas,  História  e 

enquanto espaço de popularização da 
c i ê n c i a
Palestrante: Professor Renato Fonseca 
de Arruda
Mediadora: Professora Nilce Maria da 
Silva
TERÇA-FEIRA, 6 DE JUNHO
07:00 - EXPOSIÇÃO DAS MOSTRAS: 
Biologia e Jogos da Matemática
13:00 - EXPOSIÇÃO: Biologia e Jogos 
da Matemática
19 :00  -  CONTINUAÇÃO DAS 
MOSTRAS: Biologia e Jogos da 
Matemática
19:30 - Proseando na cozinha da 
etnociência
Palestrante: Professora Maria Antônia 
Carniello
Degustação: A mandioca na mesa de 
cada dia 
QUARTA-FEIRA, 7 DE JUNHO
07:00 - EXPOSIÇÃO DAS MOSTRAS: 
Biologia e Jogos da Matemática
13:00 - EXPOSIÇÃO: Biologia e Jogos 
da Matemática
19 :00  -  CONTINUAÇÃO DAS 
MOSTRAS: Biologia e Jogos da 
Matemática
19:30 - PROSEANDO NA COZINHA 
MULTICULTURAL: O Banquete da 
História:
Notas sobre História da Alimentação
Palestrante: Professor Gesner Las Casas 
Brito Filho - Cheiro da comida do sertão
Professora Maria do Socorro de Souza 
Araújo - Cotidiano alimentar no 
Pantanal (Empiria e Imagens Literárias)
Professor Acir Fonseca Montecchi - 
Degustação: Tapioca Xavante e Carne 
com mandioca cacerense 

procuraram a Gerência Estadual 
de Polinter e Capturas de 
Cuiabá, ocasião em que os 
p o l i c i a i s  d o  N ú c l e o  d e 
Inteligência iniciaram um 
i n t e n s o  t r a b a l h o  d e 
investigação, não medindo 
esforços para local izar  o 
foragido e dar cumprimento à 
ordem de prisão. 

Novas  informações 
foram apuradas pela Polinter, 
até se chegar ao paradeiro do 
procurado que foi localizado e 
preso no Sul do País, no estado 
de Santa Catarina. O procurado 
foi localizado no litoral do 
estado, em uma região de praia 
de Balneário Camboriú. Ele 
trabalhava como vendedor 
ambulante e por vezes era 
avistado frequentando praias de 
nudismo da região.

na noite de 11 de fevereiro de 
2 0 11  t e n d o  c o m o  v í t i m a , 
Benedita de Paula Souza, de 27 
anos, que foi morta em sua 
residência no bairro Vila Real, em 
Cáceres. 

A  v í t i m a  f o i 
v i o l e n t a m e n t e  a g r e d i d a , 
e s p a n c a d a  e  a b u s a d a 
sexualmente com requintes de 
c r u e l d a d e .  O  c o r p o  f o i 
encontrado no dia seguinte, 
despido e com várias lesões pelo 
corpo. 

O suspeito teve a prisão 
preventiva decretada pela Justiça 
após investigações conduzidas 
pela Delegacia Especializada de 
Defesa da Mulher (DEDM) de 
Cáceres. 

O autor do crime passou 
10 anos foragido da justiça até 
que em 2021 familiares da vítima 

Grosso e Estados vizinhos. Além da 
preservação das espécies e combate à 
pesca predatória, o objetivo do projeto 
também é fomentar o turismo no Estado 
e garantir emprego e renda para as 
famílias. 

O projeto será apreciado pelos 
deputados estaduais, na próxima sessão, 
em v i r tude  do  ped ido  de  v i s ta 
compartilhado por seis deputados. A 
vista de 24 horas concedida foi 

 Governo de Mato Grosso Otrabalha para combater a pesca 
predatória nos rios do Estado 

pelos próximos cinco anos. O Projeto de 
Lei  1363/2023,  apresentado na 
Assembleia Legislativa nesta quarta-
feira (31.05), também visa garantir que o 
pescador  prof iss ional  ar tesanal 
mantenha renda durante o período de 
defeso. A proposta do Governo prevê 
que no período de cinco anos, a começar 
em 1º de janeiro de 2024, o transporte, 
armazenamento e comercialização do 
pescado fiquem proibidos em todos os 
rios de Mato Grosso. 

Durante esse período será 
permitida a modalidade pesque e solte, 
assim como a pesca de subsistência. No 
caso dos pescadores artesanais, será 
pago auxílio financeiro por três anos, e o 
profissional receberá qualificação, em 
programas da Secretaria de Estado de 
Assistência Social e Cidadania para o 
turismo ecológico e pesqueiro e de 
produção sustentável da aquicultura. 

A medida foi necessária em 
razão  da  redução  dos  es toques 
pesqueiros em rios do Estado, colocando 
em risco várias espécies nativas de Mato 

compartilhada pelos deputados Wilson 
Santos (PSD), Dilmar Dal Bosco 
(União), Max Russi (PSB), Elizeu 
Nascimento (PL), Lúdio Cabral (PT) e 
Valdir Barranco (PT). 

Por conta do pedido de vista, o 
PL 1363/2023 está previsto para ser 
votado em primeira votação durante 
sessão marcada hoje, sexta-feira (2), a 
partir das 10 horas. A mensagem 
originou debate no Parlamento.  

SENTENÇA

Autor de estupro e feminicídio em Cáceres 
 é condenado a mais de 25 anos de reclusão 

Suspeito passou mais de 10 anos foragido e foi localizado   pelo Núcleo de Inteligência da Polinter em Santa Catarina 

Assessoria PJC 

último dia 10 de maio, após ser 
localizado no estado de Santa 
Catarina, em investigações 
realizadas pela Gerência Estadual 
de Polinter e Capturas. 

O réu, de 34 anos, foi 
sentenciado pelo Tribunal do Júri 
da Comarca de Cáceres a uma 
pena que totalizou 25 anos, cinco 

 autor de um crime de Oestupro e feminicídio, 
ocorrido no ano de 2011, 

em Cáceres foi condenado, na 
semana passada, pela Justiça a 
pena de mais de 25 anos de 
reclusão. O suspeito que estava 
foragido há mais de 10 anos foi 
preso pela Polícia Civil, no 

Foragido foi localizado no estado de Santa Catarina 

Foto: PJC

PRESERVAÇÃO

Governo manda para Assembleia lei que proíbe transporte 
 de peixe em MT por 5 anos, votação deve acontecer hoje 

Redação c/ Assessoria 

Lei visa a proibição do transporte, armazenamento e comercialização 

Foto: PMA

CULTURA

  Museu de Humanidades da Unemat realiza  
evento sobre ciência, interatividade e bem-estar 
Por Nataniel Zanferrari 

Programação inicia às 07h com a palestra Matemática nas profissões e na vida cotidiana 

Foto: Divulgação
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Binance A2 em 2024. 
Após vencer o Doce 

Mel-BA por 4 a 0 no jogo de 
ida, o VF4-PB foi o primeiro a 
garantir a classificação. O time 
paraibano empatou fora de 
casa, por 2 a 2, e  confirmou 
sua classificação para a 
próxima fase da competição. 

Após empate em 2 a 2 
no duelo de ida, Juventude-RS 
e Pinda-SP voltaram no sábado 
(27)  a  se  encontrar  e ,  
novamente, igualdade no 
marcador. Após novo empate, 
desta vez sem gols, a partida 
foi decidida nos pênaltis onde a 
lateral-direita Grazi marcou o 
gol decisivo que não só 
garantiu a classificação para a 
próxima fase, mas também o 
acesso inédito à Série A2 da 
competição. 

O Remo-PA foi  o 
terceiro clube a conquistar a 
vaga nas semifinais da 
competição. A equipe paraense 
havia vencido o Recanto-AM 
por 3 a 1 no duelo de ida das 
quartas de final. Na volta, 
mesmo com a derrota por 1 a 0, 
as Leoas garantiram o acesso 
d e v i d o  à  v a n t a g e m  
conquistada anteriormente. 

No domingo (28), foi a 

para entrar em campo pelo 
Cuiabá. 
 O atleta que se recupera 

 l a te ra l -esquerdo  OUendel finalmente 
deve ficar à disposição 

de uma grave lesão de 
ligamento no joelho há mais de 
10 meses, foi liberado pelo 
departamento médico, e agora 
precisa apenas entrar em 
condições físicas essa semana 
para ser relacionado para 
próxima partida.  

O  z a g u e i r o  J o ã o  
Maranini deve ser outra 
novidade. O defensor se 
recupera de uma artroscopia no 
menisco do joelho direito e 
vem treinando com o elenco.   

Já o meia Filipe Augusto 
se recupera de uma lesão na 
coxa esquerda e deve ser 
desfalque. O lateral-esquerdo 
PK também é dúvida para a 
partida.  

O Dourado entra em 
campo contra o Goiás, no 
próximo domingo, no estádio 
da Serrinha, em Goiânia.   

vez da equipe mato-grossense 
carimbar seu passaporte para a 
próxima fase. Após vencer o 
Uberlândia-MG por 1 a 0 no 
jogo de ida das quartas de final, 
o Mixto teve que lutar para 
garantir a classificação. Apesar 
das mineiras saírem na frente 
durante a partida de volta, 
Rayane marcou o gol que 
assegurou a vaga para as 
Tigresas, sendo o primeiro 
time do Mato Grosso a disputar 
a Série A2. 

Nas semifinais  do 
Brasileirão Feminino Binance 
A 3 ,  a s  e q u i p e s  t e r ã o  
confrontos de turno e returno. 
O VF4 e o Remo se enfrentarão 
neste sábado, 3, às 15h, no 
estádio Almeidão, em João 
Pessoa (PB), na primeira 
partida. O jogo de volta será no 
dia 10, às 19h, no estádio 
Baenão, em Belém (PA). 

Juventude e Mixto 
en t ra rão  em campo no  
domingo, 4, às 15h, no estádio 
Montanha dos Vinhedos, em 
Bento Gonçalves (RS), para o 
duelo de ida. A partida decisiva 
entre as equipes está marcada 
para o dia 11 de junho, às 10h 
(horário de MT), na Arena 
Pantanl, em Cuiabá. 

Brasileirão Feminino Binance 
A3. No último fim de semana, 
as equipes confirmaram a 

ixto, VF4, Remo e MJuventude são os 
semifinalistas do 

presença na próxima etapa da 
competição e também o acesso 
ao Brasileirão Feminino 

Mixto, VF4, Remo e Juventude são os 
semifinalistas do Brasileirão Binance A3 

FEMININO

Além das vagas nas semifinais, as equipes garantiram o acesso ao Brasileirão Feminino Binance A2 em 2024 

Redação c/ Assessoria 

Mesmo com empate por 1 a 1 com o Uberlândia, o Mixto conquistou a última vaga para as semifinais 

Foto: Gil Gomes/FMF

BRASILEIRO SÉRIE A

Após 10 meses em recuperação, Uendel do 
 Cuiabá pode ser novidade contra o Goiás   

Só Notícias 

Lateral-esquerdo Uendel finalmente deve ficar à disposição do Cuiabá 

Foto: Ascom Dourado

EDITORIA

SINALIZAÇÃO TURÍSTICA
Nesta semana a falta de uma Sinalização 
Turística foi alvo de indicação do 
vereador Franco Valério, que propôs que a 
prefeitura execute projeto com finalidade 
de instalar placas para orientar pedestres e 
motoristas quanto aos principais pontos 
turísticos da cidade. O parlamentar 
detalha que as placas devem seguir as 
especificações do Guia Brasileiro de 
Sinalização Turística (GBST) e devem ser 
instaladas a partir de um conjunto de 
placas ao longo de um trajeto 
estabelecido, com mensagens escritas 
ordenadas ,  p ic togramas e  setas  
direcionais. Aprovada por unanimidade o 
Executivo tem 30 dias para responder a 
demanda. 

EDUCAÇÃO AMBIENTAL
Sancionada pelo Governo do Estado, a 
Lei nº 12.099/2023 que institui o projeto 
“Nasce uma criança, planta-se uma 
árvore”, cujo objetivo é incentivar a 
preservação e a educação ambiental nos 
municípios mato-grossenses.  De autoria 
do deputado licenciado Eduardo Botelho, 
o projeto visa incentivar o plantio de uma 
muda de árvores, preferencialmente 
nativa, para cada registro de nascimento. 
O plantio deve ser realizado pelo poder 
público em parceria com entidades, 
podendo ser de iniciativa privada e 
sociedade civil, que deverá doar as mudas 
às famílias dos bebês, até 90 dias após o 
nascimento. Vale destacar que, os 
municípios que aderirem ao projeto serão 
agraciados com certificado emitido pela 
Assembleia Legislativa do Estado de 
Mato Grosso. 

MAIS POSSIBILIDADES
É o mais novo programa implantado em 
Mato Grosso pelas indústrias de 
Bioenergia, representadas pelo Bioind 
MT em parceria com o Senai que visa a 
formação profissional de pessoas com 
deficiência (PCDs) no estado. As vagas 
serão distribuídas em 12 turmas e 
executadas ao longo de 12 meses nas 
cidades de Cáceres, Sorriso, Lucas do Rio 
Verde, Barra do Bugres, Nova Olímpia, 
Tangará da Serra, Sinop, Nova Mutum e 
Campos de Júlio. O programa tem o 
objetivo de promover a inclusão de 
pessoas com deficiência, por meio de 
formações profissionais para um público 
que tem acesso restrito à educação e, 
consequentemente, menor espaço no 
mercado de trabalho.  

OPORTUNIDADE
O Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural de Mato Grosso (Senar-MT) está 
com processo seletivo aberto para cinco 
cidades do interior do estado: Pontes e 
Lacerda, Sapezal, Tangará da Serra, Nova 
Mutum e Juína. As inscrições podem ser 
feitas até esta quinta-feira (1º/06), pela 
internet. Ao todo, são ofertadas 8 vagas 
para os cargos de assistente de regional, 
secretário escolar, auxiliar administrativo, 
assistente de Centro de Treinamento e 
t é c n i c o  e m  a g r o p e c u á r i a .  A s  
remunerações variam entre R$2.340 e R$ 
4.310 + benefícios, há opções para nível 
médio e técnico e as contratações serão 
via CLT. Para conferir o edital completo e 
realizar a inscrição, o candidato deve 
a c e s s a r  o  s i t e :  
http://seletivo.senarmt.org.br/.  

“Naquele tempo, começou Pedro a dizer a 
Jesus: 'Eis que nós deixamos tudo e te 
seguimos'. Respondeu Jesus: 'Em verdade vos 
digo, quem tiver deixado casa, irmãos, irmãs, 
mãe, pai, filhos, campos, por causa de mim e do 
Evangelho, receberá cem vezes mais agora, 
durante esta vida — casa, irmãos, irmãs, mães, 
filhos e campos, com perseguições — e, no 
mundo futuro, a vida eterna'”. (Marcos 10,28-
30) 
 

Veja, meus irmãos e minhas irmãs, 
parece aqui que Pedro está trazendo de volta 
aquela fala do filho mais velho da parábola do 
filho pródigo: “Nossa, trabalho há tanto tempo 
para o senhor…”, é aquela mentalidade bem 
monetária, aquela mentalidade bem comercial. 

Pedro e os seus cálculos matemáticos 
são apresentados para Jesus: “Olha, deixamos 
tudo para segui-Lo, e o que que nós vamos 
ganhar em troca?”. Pedro e suas pretensões; 
Pedro e a sua lógica comercial; Pedro e a sua 
vontade de monetizar o discipulado. 

Quanto é a sua entrega para Deus? 
Quanto ganho fazendo isso ou aquilo? E olha 
que, por aí, existem muitas propostas 
escandalosas — repito “escandalosas”, no 
âmbito rel igioso.  Promessa de uma 
prosperidade absurda para quem se diz seguidor 
de Jesus. 

É de causar, às vezes, náusea. Não sei se 
sinto náusea muitas vezes ou se a gente fica 
perplexo de ver determinados discursos que são 
feitos dizendo que, “no nome de Jesus, no nome 
de Cristo, eu terei carros, empresas, dinheiro, 
viagem, fortuna…” Só porque eu determino que 
no nome de Deus vou ter esse sucesso ou alguém 
determina isso para mim. 

Deixemos que o Senhor faça brotar no 
nosso coração o desejo por uma vida mais plena 

Se não posso determinar nem um 
segundo da minha vida, como vou determinar 
uma coisa da qual não tenho controle, se a minha 
vida está nas mãos de Deus? Então, muitas 
vezes, a verdadeira doutrina sobre a 
prosperidade é deturpada. 

A resposta que Jesus dá para Pedro 
parece até corroborar com esse absurdo, parece 
até dizer: “É isso mesmo!” Porque Jesus fala: 
“Vão receber cem vezes mais”. Imagina: se dou 
tanto para Cristo, se vou receber cem vezes 
mais, imagina que valor vou receber!

A gente até poderia usar da resposta de 
Jesus para poder dar razão para esse discurso. 
Mas, aqui, os “cem vezes mais” de Jesus não é 
material, mas é amor pela vida e viver a vida 
com sabor de eternidade. 

A última coisa que Jesus apresenta é: 
“E, no futuro, a vida eterna”, sabendo que a 
nossa vida neste mundo precisa ser vivida com 
sabor de eternidade. E aí, o que você tem — seja 
a sua casa, o seu carro, suas posses, o dinheiro 
que você ganha —, tudo isso será abençoado, 
porque o seu coração não está nisso; o seu 
coração está na eternidade, o seu coração está 
em Deus. Você vai ser capaz, inclusive, de 
compartilhar o que você tem com os mais 
necessitados; você vai, inclusive, fazer com que 
os seus bens materiais, que são frutos do seu 
esforço e da graça de Deus, sejam instrumentos 
também para o bem das pessoas mais 
necessitadas. 

Então, hoje, deixe que o Senhor faça 
brotar, no nosso coração, o desejo por uma vida 
mais plena, vivendo as realidades temporais, 
mas o nosso coração precisa estar ligado na vida 
eterna, que é o sentido da nossa existência. 
Sobre todos vós, desça a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito Santo. 
Amém! 

Padre Donizete Ferreira - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova. 
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Os governos do Partido dos 
Trabalhadores têm – e sempre 
tiveram – como premissa básica de 
atuação a elevação dos gastos 
públicos e a manipulação da realidade 
socioeconômica por meio do uso do 
dinheiro público para atingir seus 
objetivos políticos.

E o  a tual  mandato  do 
presidente Lula não fugirá à regra. 
Nada se aprendeu com a crise gestada 
no período de Dilma na Presidência. 

O presidente Lula não mediu 
esforços para aprovar um plano que 
lhe permita gastar ainda mais o 
dinheiro do contribuinte. 

Para isso todas as táticas mais 
vis da política brasileira foram 
utilizadas, envolvendo nomeações 
para cargos públicos, controle de 
estatais e a famigerada liberação de 
emendas no Congresso. 

Os deputados federais que 
votaram com o governo receberam, 
em média, R$ 7 milhões em emendas. 
Líderes chegaram a ver mais de R$ 15 
milhões liberados pelo Planalto. 

O montante total ultrapassa os 
R $  3  b i l h õ e s  e m  e m e n d a s  
empenhadas na véspera da votação. O 
inacreditável montante de R$ 1 bilhão 
foi liberado no mesmo dia que a 
Câmara deu 372 votos para a proposta 
do Governo Federal. 

Não bastasse o desastre moral 
e ético, o texto do arcabouço 
consegue ser ainda pior do que 
vermos deputados federais sendo 

agraciados com emendas para votar a 
favor.  

O arcabouço prevê que as 
despesas públicas sempre irão 
aumentar. Lula poderá gastar ano 
após ano, ao menos 0,6% a mais do 
que no ano anterior.   

Para que o plano dê certo será 
necessário que o Planalto apresente 
novas formas de aumentar a 
a r r ecadação .  E  aumen to  de  
arrecadação só virá com elevação da 
carga tributária.  

Economistas revelam que só 
para 2024 faltam mais de R$ 120 
bilhões em receitas para que o 
arcabouço fiscal funcione.  

O que se percebe é que o 
projeto aprovado na Câmara dos 
Deputados possui uma complexidade 
ímpar, de difícil assimilação e 
compreensão pelo mercado, além de 
ser quase impossível de ser cumprido 
no curto prazo. 

O governo Lula venceu essa 
batalha aproveitando as facilidades 
mais baixas da política brasileiras, 
mas a  real idade e  os  fa tos  
provavelmente muito em breve 
colocarão o arcabouço fiscal em 
sérios riscos. 

_ _ _ * * * E d u a r d o  B o n a t e s  é  
a d v o g a d o  e s p e c i a l i s t a  e m  
Contencioso Tributário e Zona 
Franca de Manaus e sócio do 
escritório Almeida, Barretto e 
Bonates Advogados 
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Mais de 500 pessoas, 
advindas dos mais de cem clubes 
de Rotary do Distrito 4440, 
participaram da 32ª Conferência 
Distrital “Imagine o Rotary 
fazendo a diferença”, em Sinop. 
O Rotary Club de Cáceres, 
conhecido como a locomotiva do 
Distrito,  conquistou o ouro como 
maior clube do Distrito e como 
clube que mais cresceu no ano 
rotário 2022/2023. Rosane 
M i c h e l i s ,  G o v e r n a d o r a  
Assistente da Região V, foi 
destaque no ranking do DQA pelo 
trabalho desenvolvido com os 
clubes de sua região. Página 04 

Um dos momentos mais 
aguardados pela população 
cacerense é o lançamento do 
Festival Internacional de Pesca 
Esportiva de Cáceres, que em sua 
4 0 ª  e d i ç ã o  s e r á  l a n ç a d o  
oficialmente nesta sexta-feira,2, às 
19h30, no auditório Maria Sophia 
Leite (Sicmatur).  Nesta edição, a 
gestão Eliene Liberato Dias 
reconhecendo a importância de 
manter viva a verdadeira história 
do festival, inova com o Memorial 
do FIPe contando a história do 
evento e também da expedição que 
trouxe a Cáceres, o explorador 
americano Alexander Daveron. 
       Página 03 

Alunos do 4º e 5º anos 
do Ensino Fundamental da 
Escola Municipal Jardim 
Paraíso estão participando do 
projeto piloto de educação 
ambiental “Recicla Verdinho”, 
que visa criar nos jovens alunos 
a cultura da sustentabilidade 
com responsabilidade social, 
econômica  e  ambien ta l ,  
incentivando-os a serem 
instrumentos de propagação de 
boas práticas para a sociedade. 
  Página 03 

SEXTA-FEIRA

Prefeitura lança oficialmente a 40ª edição do   
FIPe, memorial histórico será uma das atrações  

RECONHECIMENTO

Cáceres é destaque na 32ª Conferência   
 Distrital do Rotary na cidade de Sinop  

Foto: JCC 

4ª VARA CRIMINAL

Nova Vara de Justiça será instalada   
 nesta sexta na comarca de Cáceres  

A Comarca de Cáceres passa a contar a partir 
desta sexta-feira (2) com a Quarta Vara Criminal, que 
representa um avanço no Judiciário estadual, 
especialmente na região de fronteira. Página 04 

Foto: JCC 

EDUCAÇÃO AMBIENTAL
Projeto Recicla Verdinho permite troca de recicláveis  

por moeda social para compra de alimentos em Cáceres  
Foto: Divulgação 

MEIO AMBIENTE
Em ação conjunta, Lobo Guará e parceiros realizam  
limpeza no córrego Rio Sangradouro no domingo (4)  

Foto: Divulgação 

Alunos do Projeto 
Lobo Guará, entram em 
a ç ã o  n o v a m e n t e  e m  
Cáceres, com limpeza do 
Córrego Rio Sangradouro e 
Pit Stop com distribuição 
de mudas frutíferas e de 
r e f l o r e s t a m e n t o .  A s  
atividades integram a 
p rogramação  do  Dia  
Mundial do Meio Ambiente 
que é comemorado no dia 5 
de junho. Página 03 

PRESERVAÇÃO
Governo manda para Assembleia lei que proíbe transporte  
 de peixe em MT por 5 anos, votação deve acontecer hoje  

Foto: Marcos Lopes Página 02
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By Rosane Michels

A Lua em Escorpião 
recebe a pressão de Urano 
e Mercúrio indicando um 
dia agitado e com boas 
no t í c i a s  s ob re  s ua s  
finanças. O período pode 

es tar  re lac ionado com lucros  
inesperados em investimentos em 
andamento. Ótimo para envolver-se em 
novos negócios e empreendimentos.

A Lua em Escorpião recebe 
a pressão de Urano e 
Mercúrio indicando um dia 
de movimento na vida 
soc ia l  que  benef ic ia  
d i r e t a m e n t e  s e u s  

relacionamentos pessoais e profissionais. 
O período pode estar relacionado com a 
negociação de uma parceria comercial 
inesperada. 

A Lua em Escorpião recebe 
a pressão de Urano e 
Mercúrio indicando um dia 
d e  b o a s  n o t í c i a s  
relacionadas ao trabalho. 
Um projeto pode ser  

a p r o v a d o  o u  s u rg i r  u m a  n o v a  
oportunidade de emprego. O período é 
ótimo para começar um novo programa de 
saúde com dieta e exercícios.

A Lua em Escorpião recebe 
a pressão de Urano e 
Mercúrio indicando um dia 
de movimento na vida 
social e aproximação de 

pessoas interessantes. Entre elas, uma 
especial pode mexer com seu coração e 
um romance começar. Por outro lado, um 
projeto criativo dá um passo à frente.

A Lua em Escorpião recebe 
a pressão de Urano e 
Mercúrio indicando um dia 
de maior envolvimento com 
sua casa e família. O dia 
promete boas e inesperadas 

notícias. Aproveite a boa energia para 
abrir sua casa e receber parentes e amigos 
queridos. Dia de alegrias entre os seus.

A Lua em Escorpião recebe a 
pressão de Urano e Mercúrio 
indicando um dia  de  
envolvimento com seus 
projetos profissionais e 
planos de negócios, que 

devem ser colocados em prática 
rapidamente. O período pode estar 
relacionado com a aprovação de uma 
promoção.

A Lua em Escorpião 
recebe a pressão de Urano 
e Mercúrio indicando um 
dia de boas notícias sobre 
seu dinheiro. Um projeto 

que envolve o aumento de seus 
rendimentos pode ser aprovado. O 
período envolve ganhos inesperados. O 
dinheiro chega com mais facilidade. 

A Lua em seu signo recebe 
a pressão de Urano e 
Mercúrio indicando um 
dia bem estar e alegrias, de 
a b e r t u r a ,  b o a  
comunicação e contato 

com pessoas que você ama. Dia ótimo 
para abrir seu coração e trocar boas 
conversas. Você estará mais acolhedor 
e afetivo.

A Lua em Escorpião 
recebe a pressão de Urano 
e Mercúrio indicando um 
dia de movimento na vida 
social e aproximação de 

amigos. Novas amizades podem ser 
feitas e as antigas renovadas. O dia pode 
estar relacionado com um bom contato 
comercial, que pode resultar em um 
novo contrato.

A Lua em Escorpião 
recebe a pressão de Urano 
e Mercúrio indicando um 
dia de envolvimento com 
os estudos, que podem 

envolver universidades, concursos 
públicos ou espiritualidade. Uma 
viagem internacional pode ser marcada 
ou realizada. Sua fé e otimismo são 
renovados. 

A Lua em Escorpião recebe 
a pressão de Urano e 
Mercúrio indicando um dia 
de boa comunicação e 
oportunidades de bons 
negócios. Um convite 

inesperado para fazer parte de um novo 
projeto que pode resultar em um novo 
contrato. Período ótimo para viajar e 
estudar. 

A Lua em seu signo recebe 
a pressão de Urano e 
Mercúrio indicando um 
dia bem estar e alegrias, de 
abertura, boa comunicação 

e contato com pessoas que você ama. 
Dia ótimo para abrir seu coração e 
trocar boas conversas. Você estará mais 
acolhedor e afetivo.

HORÓSCOPO********** **********

Abrimos a High Society de hoje 
parabenizando nossa leitora assídua Alzira 
Lindote (Dona Giroca), que comemorou 86 
anos de vida envolto ao carinho dos filhos, 
netos, familiares e amigos! Que Deus possa 
lhe presentear com muita saúde e que 
continue mantendo esse espírito de quem 
conhece e valoriza as prioridades certas. 
Seja feliz!  

Um aniversário cheio de paz a competente Ana Mendes, 
que trabalha na linha de frente da Park dos Ipês. Que você 
possa guardar deste aniversário as melhores lembranças e 
que a vida continue sorrindo e presenteando você com 
muito amor, saúde, amizade e felicidades. Abraços e Feliz 
Aniversário! 

Vivas ao aniversariante Antônio Muniz com 
votos que celebre essa data por muitos 
anos, e que nunca falte paz no coração, 
amor na vida, sorrisos no rosto e 
companhias maravilhosas. E que cada novo 
dia seja o renovar de uma esperança e um 
entusiasmo infinitos. Parabéns! 

Destaque Vip a 
empreendedora  
Maria Paula de 
O l i v e i r a  q u e  
acreditando no 
potencial da nossa 
P r i n c e s i n h a  
i n a u g u r o u  h á  
pouco mais de dois 
meses a Morada 
Decor, que traz a 
sofisticação com 
preços atrativos. 
Lá você encontra 

uma infinidade de artigos de decoração, sofás, poltronas, mesas de jantar, 
cadeiras, tapetes, jogos de jantar e muitas outras novidades.  Morada 
Decor é o espaço para quem tem bom gosto e sabe o que é bom. Fica a dica.  

**********************

Em tempo parabenizamos Marizete 
Guimarães pela passagem de mais um 
natalício.  Que a vida continue agraciando 
você com muito amor, saúde, sucesso e paz. 
Que o novo ano lhe traga muita alegria e 
surpresas boas. Felicidades!!! 

Grande abraço a aniversariante Vânia Costaldi que trocou 
de idade ontem e recebeu o carinho mais que especial da 
família, rol de amigos e das integrantes do ex imaculadas 
que em coro cantaram o tradicional Parabéns. Que Deus 
lhe conceda um ano de vitórias e muita saúde. Parabéns! 
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